

BAB II

METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis penelitian

Jenis penelitian yang digunakan oleh peneliti adalah jenis penelitian lapangan atau *field research* yaitu penelitian yang dilakukan langsung bersinggungan dengan objek yang akan diteliti misal masyarakat, lembaga keuangan syariah atau kelompok masyarakat tertentu. Dalam penelitian ini metode yang digunakan adalah metode kualitatif di mana hasil dari penelitian tidak bersifat tetap dan dapat berkembang pada penelitian selanjutnya⁴⁴. Kualifikasi penelitian ini adalah implementasi etika bisnis Islam pedagang makanan di Malioboro kota Yogyakarta. Penulis memilih daerah ini karena terdapat tempat wisata Malioboro sebagai ikon kota Yogyakarta dan terdapat beberapa pedagang yang memiliki etika kurang baik, serta dalam perkuliahan terdapat mata kuliah etika bisnis Islam.

B. Populasi dan sampel penelitian

Populasi dalam penelitian ini adalah pedagang makanan di jalan Malioboro kota Yogyakarta. Sampel diambil dengan menggunakan metode *purposive*

⁴⁴ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*, Bandung: Alfabeta, 2016 hal . 205.

sampling, yaitu menentukan sampel penelitian dengan beberapa pertimbangan tertentu agar data yang diperoleh nantinya bisa lebih representatif⁴⁵. Pertimbangan tertentu disini adalah menetapkan ciri-ciri khusus yang sesuai dengan tujuan penelitian sehingga diharapkan dapat menjawab permasalahan penelitian. Kriteria khusus disini adalah pedagang muslim yang berada di kawasan jalan Malioboro kota Yogyakarta.

C. Teknik pengumpulan data

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif maka teknik pengumpulan data yang digunakan oleh peneliti adalah:

1. Observasi

Teknik observasi digunakan oleh peneliti mengetahui obyek-obyek yang tidak bisa dijangkau dengan wawancara dan angket. Observasi ini menitik beratkan pada pengamatan dan ingatan.⁴⁶

2. Wawancara

Teknik wawancara digunakan oleh peneliti untuk mengetahui permasalahan awal penelitian, dan juga ingin mengetahui permasalahan atau informasi-informasi yang lebih mendalam dari responden yang jumlahnya kecil.⁴⁷

⁴⁵ *Ibid* hal. 85.

⁴⁶ *Ibid* hal. 145.

⁴⁷ *Ibid* hal. 137.

3. Angket/kuesioner

Teknik pengumpulan data menggunakan angket untuk mendapatkan data-data yang riil dari responden. Mengingat angket ini digunakan dalam penelitian dengan jumlah responden yang cukup banyak.⁴⁸ Data dari teknik angket ini digunakan untuk memperkuat data yang diperoleh dari hasil wawancara.

4. Dokumentasi

Teknik pengumpulan data menggunakan dokumentasi dilakukan untuk memperkuat hasil dari penelitian. Dokumentasi ini berisi gambar surat-surat, foto-foto saat penelitian di lapangan.

D. Keabsahan dan kredibilitas data

Uji kredibilitas data penelitian ini menggunakan triangulasi. Triangulasi yang dimaksud dalam penelitian ini adalah triangulasi sumber yaitu membandingkan data yang diperoleh melalui waktu dan alat atau teknik yang berbeda.⁴⁹ Dalam penggunaan triangulasi sumber penulis menjabarkan hasil wawancara dengan berbagai teori yang ada dan lebih dikuatkan dengan kuesioner yang memiliki responden lebih banyak, kemudian penulis menjelaskan hasilnya dengan jelas, rinci, dan terpercaya.

⁴⁸ *Ibid* hal. 121.

⁴⁹ Moleong, Lexy J., *Metodologi Penelitian Kualitatif*, hal. 330-331.

Selanjutnya peneliti juga menggunakan pengujian *confirmability* atau disebut uji obyektivitas. Dalam penelitian dikatakan obyektif apabila penelitian dapat diterima oleh banyak orang.⁵⁰ Pengujian ini dilakukan dengan teknik wawancara ahli yang terkait dengan penelitian. Kemudian disajikan secara rinci dan dapat dipertanggungjawabkan.

E. Analisis data

Metode analisis yang digunakan penulis adalah analisis lapangan, dengan demikian analisis ini dilakukan pada saat pengumpulan data berlangsung, dan setelah selesai pengumpulan data dalam periode tertentu.⁵¹ Proses menganalisa data penulis pertama mereduksi data, yaitu merangkum dan memilih hal-hal yang pokok, memfokuskan pada hal yang penting, setelah itu disajikan dengan bentuk uraian yang jelas, rinci, dan sistematis terakhir tahap kesimpulan yaitu menyimpulkan pembahasan yang telah disusun dan menjawab rumusan masalah.

⁵⁰ *Ibid* hal 277.

⁵¹ *Ibid* hal. 246.